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指数基金定投为什么还是亏损？指数基金定投要注意什么？

股神巴菲特曾说，通过定期投资指数基金，一个什么都不懂的业余投资者，竟然往
往能够战胜大部分专业投资者。很多人听了这句话之后，都一股脑儿地跑去投资指
数基金，然后过了不久就回来跟我说，为什么我去定投指数基金了，结果还是亏损
？这个问题很值得深究。

首先，世上没有稳赚不赔的买卖，也不存在万能的投资方法。即使是稳健的指数型
基金也不是一定能赚钱的，选择的指数基金不对，买卖的时机不对，都可能会出现
亏损。而且，巴菲特说的是美国股市的投资经验，但是中国国情完全不一样，中国
股市和美国股市有很大的差别。熟悉中国股市的小伙伴都知道，中国股市牛短熊长
，而整个基金市场，大多数不会投资的基民都是亏钱的。其实基金想要赚钱，说到
底也就和股票一样，离不开低买高卖。

过去的二三十年，中国经济快速增长，龙头企业的利润大多也在不断增长，而上市
公司的股价和利润挂钩，按理说定投指数基金应该会大赚。实际上从整体来看，股
票市场和指数基金在过去的二三十年是长期上涨的。但是中短期内，指数基金定投
账户出现浮亏很正常，浮亏是投资过程中会经历的波动，但不是基金投资的终点。
市场波动给投资者创造了低筹码买入的机会，也带来了追涨杀跌的风险。

普通人定投指数基金，应该注意什么呢？有一句话说得好：买什么基金，决定了收
益的基本盘。选择什么时候买卖，决定了收益的上限和下限。指数基金不是闭眼可
买的，定投前我们要先挑选基金。市场上的指数基金大致分为宽基指数、行业指数
和主题指数。选行业的时候要挑比较能赚钱的行业，还可以关注周期性比较强的行
业。

什么时候买卖是最融容易让投资者头疼的问题。在一个指数的市盈率位于历史地位
时买入总不会出错。此外还有一个办法，就是在盈利收益率高的时候开始定投，在
盈利收益率低的时候停止定投。盈利收益率收据也好找，在追踪的指数官网、指数
基金的公众号一般都可以查到。基金定投的最大优势是克服人性的弱点，避免盲目
的追涨杀跌，摊平投资成本。选择指数基金定投，但是忍受不了长时间的亏损，喜
欢频繁交易，也很难赚钱。
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